

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.185

Miércoles 20 de Diciembre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## LOS SOCORROS A LA HEROICA NACION FINLANDESA

# Numerosos barcos ingleses con material de guerra y aviones

### Finlandia la admirable

Continúa en primer plano internacional la guerra ruso-finlandesa. Nadie podía sospechar, al iniciarse las hostilidades, y menos los soviets, que Finlandia aguantaría semanas y semanas las embestidas soviéticas sin permitir al Ejército rojo realizar grandes avances. Deduciendo consecuencias por el desenlace de la guerra germano-polaca, estaba muy generalizada la opinión de que la Unión Soviética arrollaría literalmente al pequeño Ejército finlandés y establecería sus fronteras en el Báltico, en Suecia y en Noruega en un plazo no superior a un mes. Tales pronósticos han fallado totalmente. No sólo no han penetrado en forma alarmante los rojos en Finlandia, sino que los territorios conquistados (muy reducidos teniendo en cuenta la superficie del país agredido) podrían ser «tapizados» con cadáveres y material de guerra perdido por los invasores.

Sorprende llegar a la conclusión de que la situación militar actual no acusa una superioridad efectiva de los rojos, y ello queda demostrado con el hecho innegable de que si los finlandeses sufren algunos reveses, infligen al adversario derrota tras derrota en todos los sectores del extensísimo frente, particularmente en el Sud-oriental, por donde los rusos pretendían alcanzar el Báltico para partir en dos al país. En esa zona, un formidable contraataque finlandés ha hecho cambiar la situación, que de amenazadora para los heroicos defensores, se ha transformado en estacionaria. Todo hace presumir que la línea Mannerheim es incommovible, por lo que los soviets desplazan sus mejores fuerzas de ataque al sector Norte, en donde los finlandeses se repliegan hacia mejores posiciones que toman el mismo nombre de aquella línea de fortificaciones.

De momento, toda la atención se concentra en la parte superior de Finlandia, donde proyectan los rusos una gran maniobra envolvente que no podrá llegar a colmo sin librar antes una formidable batalla. ¿Se producirá ésta inmediatamente? Algunos observadores militares extranjeros abrigan sus dudas, porque precisamente en aquellas regiones los temporales de invierno alcanzan una violencia y una persistencia excepcionales. Pudiera ocurrir que los rojos considerasen oportuno aplazar la gran ofensiva hasta la primavera, pero si deciden esto último, habría tiempo suficiente para que Finlandia, de recibir las ayudas prometidas, multiplicase y perfeccionase sus medios de lucha y de defensa. Si decide la Unión Soviética atacar ahora, pudieran sorprenderla los temporales en plena ofensiva, suficientes por sí solos para imponer un desastre a los soviets, a poco que los bravos finlandeses acosaran a los atacantes.

Desde el primer día de la guerra ruso-finlandesa, el tiempo ha sido factor decisivo. Y continúa siendo así ahora.

### El reingreso en el Ejército

Madrid, 20 (2 t.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

**EJERCITO.**—Orden disponiendo que siendo preciso señalar un límite a las peticiones de reingreso en el Ejército del personal retirado, con objeto de liquidar este problema con la mayor rapidez posible, no se admitirán nuevas instancias que se formulen después del 31 de Diciembre del corriente año.

**AIRE.**—Circular rectificando el artículo primero de la circular de 24 de Noviembre, en el sentido de que los oficiales y suboficiales provisionales y de complemento, clases y soldados de Aviación que voluntariamente se alistaron en unidades del Ejército (tierra, mar, aire y milicia) al iniciarse el glorioso Alzamiento, y lleven más de tres años de servicio en filas, serán licenciados si lo desean, antes de que el reemplazo a que pertenezcan, éste continúe todavía en filas.—Logos.

## 23 unidades inglesas de vanguardia hundidas en tres días

### LA ACCION DE LOS AVIONES ALEMANES

LA GUERRA EN CHINA



Por aquí pasó la guerra...

### Son 36 los aviones ingleses derribados sobre Heligoland

Berlín, 20 (2 t.).—Comunicado de guerra del alto mando alemán:

«En varios puntos del frente Oeste, nuestras patrullas de reconocimiento consiguieron filtrarse entre las posiciones enemigas y capturar cierto número de prisioneros.»

En condiciones atmosféricas muy difíciles, nuestras fuerzas aéreas han realizado vuelos de reconocimiento y de ataque contra objetivos navales del mar del Norte.

Según se ha comprobado, las bombas destruyeron cuatro barcos ingleses pertenecientes a las unidades navales ligeras.

Un avión alemán de reconocimiento atacó y derribó a un gran hidroavión inglés.

Durante los últimos tres días, las fuerzas aéreas alemanas han destruido veintitrés barcos de las fuerzas inglesas de vanguardia y vigilancia, entre ellos el «Tearl», el «Serenity», el «New Soife», el «Eitead Wray», el «Evelina Sedgely» y el «Trinity».

A las pérdidas anunciadas, de la aviación inglesa en la batalla del 18 de Diciembre, hay que añadir otros dos aparatos, con lo cual dichas pérdidas son de treinta y seis aviones de combate del tipo «Wicker Wellington».—Efe.

### Para el Ejército finlandés

Copenhague, 20 (2 t.).—En los centros diplomáticos se asegura que numerosos barcos ingleses están en camino para Finlandia. Estos barcos van cargados con abundante material de guerra, especialmente aviones.—Efe.

El heroísmo de las camaradas que dieron sus vidas en servicio de la Patria y de la Falange, heroísmo callado casi siempre, es dado a conocer en las páginas del Almanaque de la Sección Femenina

### Una gran factoría de bacalao en el Ferrol

Producirá anualmente catorce mil toneladas

Lo que representa el 25 por 100 del consumo nacional

El Ferrol del Caudillo, 20 (2 t.). Una factoría de Pasajes ha comunicado a la autoridad correspondiente que en la reunión del Consejo de administración de aquella se acordó comenzar las obras para construir una factoría en el Ferrol, que será modelo en sus instalaciones, métodos para secado y preparación de la pesca.

El coste de dicha fábrica está cifrado en dos millones de pesetas.

Esta factoría producirá anualmente catorce mil toneladas de bacalao, o sea el veinticinco por ciento del consumo.—Logos.

### Italia y el Vaticano

La visita oficial de los Reyes Emperadores

Mañana, Su Santidad el Papa concederá audiencia solemne a los Reyes de Italia y Emperadores de Albania y Abisinia. Será la segunda visita de los Soberanos italianos a la Ciudad Pontificia.

La primera se efectuó el día 5 de Diciembre de 1929, a los seis meses de ser ratificado el Acuerdo de Letrán, por el cual se reanudaron las relaciones plenamente cordiales entre el Estado y la Iglesia, interrumpidas desde hacía muchos años.

Si la visita de hace veinte años tuvo un carácter fundamentalmente político, la que han de efectuar mañana los Reyes Emperadores tendrá un carácter más íntimo, porque demostrará que Italia, según la visión mussoliniana, quiere continuar siendo una nación eminentemente católica, y como testimonio electuísimo de ello, la Corona italiana rendirá nuevamente el máximo homenaje de acatamiento y el máximo honor, al supremo representante de la Iglesia, Pío XII.

Tiene aún otra significación la visita de Sus Majestades al Padre Santo, y es la de que Italia, Estado moderno modelo, ha sabido fortalecer sus novísimos rumbos políticos y sociales con los principios que emanan del ideal cristiano, y se propone defender los más altos valores de la catolicidad.

Tal es el «secret» de la consolidación y del triunfo sin precedentes del régimen fascista en Italia.

### El nuevo Estado y los niños

Lo que Auxilio Social de Alicante hará por aquellos

Alicante, 20 (2 t.).—Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, Auxilio Social distribuirá 4.000 bolsas con ropas y dulces entre los niños acogidos a sus comedores. También facilitará dicha institución cortes de vestidos para trajes.

El día 24 se celebrará un gran festival en el Monumental para distracción de los referidos niños.

El Ayuntamiento y la Diputación han acordado conceder una paga extraordinaria a los empleados con motivo de la Navidad.

Para el 6 de Enero, la Jefatura local de la Organización Juvenil organiza una fantástica cabalgata que recorrerá las calles y repartirá juguetes entre los pequeños.—Logos.

### GOBIERNO CIVIL

#### Precios de la leña de pino en Segovia

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

A partir de la publicación de la presente, queda establecido el precio de venta al público en esta capital, por tonelada y arropa, de leña de pino, en la forma siguiente:

| Tonelada              | Arropa      |
|-----------------------|-------------|
| Tarugos de 40 cm....  | 91,25 1,05  |
| Idem de 15 id. ....   | 103,96 1,20 |
| Idem de 15 id. rajado | 110,25 1,25 |
| Astillas .....        | 116,56 1,35 |

Lo que se hace público para general conocimiento.

#### El suministro de carbón a los centros oficiales

Con el fin de normalizar el suministro de carbón a los Centros oficiales, deberán éstos remitir a la mayor brevedad a esta Jefatura declaración del consumo diario de antracita para calefacción y existencias con que cuentan en la actualidad.

### Los establecimientos de alimentación y juguetería podrán estar abiertos los días 24 y 31

La Delegación de Trabajo nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

«La coincidencia que este año también se ofrece de que las fiestas tradicionales de la Nochebuena y Fin de Año caigan en domingo, resulta prevista en el Decreto de 22 de Diciembre de 1928 y Ordenes de 21 de Diciembre de 1934 y 3 de Diciembre de 1935, mediante las cuales se autoriza un régimen de excepción, con el fin de armonizar la exigencia social del descanso y respeto debido a la actividad comercial de ciertos establecimientos que la tradición hace más intensa precisamente en tales días.»

Pues bien, de acuerdo con aquellas normas legales y siguiendo instrucciones de la Superioridad, esta Delegación de Trabajo hace público que a los establecimientos mercantiles de alimentación y juguetería les estará permitido tener abiertas sus puertas durante la jornada ordinaria en los días 24 y 31 del corriente, con las únicas condiciones de que las horas de labor en dichos días festivos serán compensadas con el cierre de aquéllos el siguiente lunes, en el primer caso, y el siguiente martes, en el segundo, y las horas trabajadas en los días mencionados, remuneradas como extraordinarias o bien compensadas mediante el descanso de media jornada en otro de la semana siguiente, según la conveniencia de los interesados en cada caso.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.  
Saludo a Franco: Arriba España.  
Segovia, 19 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El delegado de Trabajo, Federico Morera de la Valf.

### LA GUERRA RUSO-FILANDESA

# SE CREE QUE HOY HABRA UNA GRAN BATALLA

### Una nueva Basílica en Roma

Roma.—Dentro de dos años, o sea, en 1942, Roma contará con una nueva y gran Basílica, que se sumará a las numerosas, antiquísimas, antiguas y modernas Basílicas que tanto contribuyen a dar a la Urbe su inconfundible aspecto de majestuosa severidad. La nueva iglesia, dedicada a los Apóstoles Pedro y Pablo, se levantará, según informa la Agit, en el barrio de la Exposición Universal de Roma; y ocupará una superficie de 6.000 metros cuadrados, teniendo un volumen de 90.000 metros cúbicos. Su planta será de cruz griega, con una sola nave, y tendrá una cúpula de 30 metros de diámetro y 76 de altura. Exteriormente estará recubierta de «travertino» y el portón será de mármol blanco. En el interior las paredes estarán cubiertas de mármoles policromos hasta una altura de cuatro metros, y de frescos en la parte superior. El piso será todo de mármol. Una vez clausurada la Exposición, Olimpiada de la Civilización, la nueva Basílica, a cuyo alrededor se agruparán los pabellones de la Exposición católica, se convertirá en la parroquia ordinaria del nuevo y monumental barrio que unirá a Roma con el mar.—Agit.

### Se combate con una temperatura de 30 grados bajo 0

Cien mil rusos en el frente del sector Norte. Las pérdidas rojas son muy grandes

### Un tanque soviético anfibio y un gran cañón antitanque finlandés

Oslo, 20 (2 t.).—De la frontera finlandesa comunican que el nuevo cuartel general soviético en el frente Norte será establecido en Samijaerbi. Continúan los grandes transportes de hombres y material desde Petsamo hacia el Sur.

Otras informaciones dicen que los soviets tienen 100.000 hombres, sin comprender los destacamentos motorizados, en el frente Norte.

Las pérdidas soviéticas son muy grandes. La temperatura es de 30 grados bajo cero. El frío continúa en aumento. Sesenta y cinco refugiados finlandeses han llegado estos días a Kinkenaa, al Nordeste de Noruega.

#### ¿UNA GRAN BATALLA?

Helsinki, 20 (2 t.).—Se cree que hoy habrá una gran batalla en el sector de Salla, donde se combate encarnizadamente desde hace diez días.

Los rojos realizan los ataques en dos direcciones. Desde Saberoski, para intentar cortar la retirada finlandesa, y desde Kemijaerbi, con el objetivo de alcanzar la línea férrea que va a Tornio.

El Ejército soviético utiliza el tanque anfibio, que puede navegar mediante una hélice de que va provisto.

Los finlandeses emplean un cañón antitanque del último modelo, inventado por un oficial de Artillería finlandés, cuya arma se fabrica en el extranjero. Este cañón tiene una fuerza de perforación extraordinaria, pero el Ejército de Finlandia no cuenta con el número suficiente de ellos.

Los vuelos de la aviación soviética efectuados ayer fueron de gran importancia. Sesenta y cinco aparatos procedentes de Leningrado y veinticinco de los puertos del Báltico, arrojaron unas setenta bombas que no causaron daños.

Los rusos perdieron veinte aviones, con lo que los aparatos soviéticos derribados desde el principio de la guerra se elevan a cincuenta y nueve.

EFE

### La tripulación del «Columbus»

Washington, 20 (2 t.).—El comandante del crucero norteamericano «Duskaloosa», que ha transportado a 575 tripulantes del vapor alemán «Columbus», ha manifestado que la tripulación, excepto los maquinistas, se ha salvado.—Efe.

La letra Y, símbolo y emblema de la mujer hispana, se titula un interesante artículo en «Y», revista para la mujer, editada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

### El sello de sobretasa en la correspondencia

Característica del mismo

Madrid, 20 (2 t.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden dando normas para el franqueo de la correspondencia con sobretasa de diez céntimos. En ella se dice que el sello especial que se empleará tendrá las siguientes características:

Ejigie de Su Excelencia el Generalísimo Franco.

Será de color marrón. Precio, 0,10 pesetas.

Con posterioridad al 3 de Enero, cesará la venta de este sello, y caso de que hubiera sobrante se hará entrega de éste a la Fábrica Nacional de Moneda.—Logos.

### «Daily Express» insinúa

Que el famoso submarino del capitán Prien se ha perdido

Londres, 20 (2 t.).—«Daily Express» pregunta si Goebels prepara a la nación para anunciar la noticia de la muerte del comandante Prien, que hundió al «Royal Oak», y considera significativo que en los centros autorizados alemanes no se desmintan las noticias de que se ha perdido el submarino mandado por aquel oficial.—Efe.

LA GUERRA EN EL MAR

1.036 hombres del "Graff Spee" internados en la Argentina

Banquete en Italia a la misión militar española

Roma, 18.—Con motivo de la estancia de la misión militar española en Italia, el embajador de España cerca del Quirinal, señor García Conde, ha dado un almuerzo en honor de los componentes de dicha misión, asistiendo también varias personalidades del ministerio de la Guerra italiano, entre ellas el mafiscal Graziani y el marqués de Neghelli, jefe del Estado Mayor del Ejército.—Efe.

El combate aéreo sobre Heligoland

Juicios de la Prensa italiana Roma, 19.—Los periódicos italianos publican la noticia del combate reñido ayer en el mar del Norte entre los aviones alemanes y la flota aérea británica, con títulos como el siguiente: «La mayor batalla aérea desde el comienzo de la guerra». El «Giornale d'Italia» dice que los últimos combates han probado que toda ofensiva inglesa está condenada al fracaso. De sesenta y cuatro aviones que atacaron fueron derribados no menos de cuarenta y cuatro.—Efe.

Berlín, 19.—La Agencia D. N. B. comunica que, según los últimos datos, las pérdidas inglesas en la batalla aérea de ayer ascienden a 36 aviones.—Efe.

Comunicado del Consejo Supremo franco-británico

París, 19.—Comunicado del Consejo Supremo de Guerra, que se ha reunido en París: «El Consejo ha celebrado sesión durante toda la mañana. En representación de Francia han asistido Daladier, La Chambre, Champetier de Ribes, general Gamelin, almirante Darlán, acompañados del secretario general del ministerio de Asuntos Extranjeros, Neger. En representación de la Gran Bretaña asistieron Chamberlain, lord Halifax y lord Chatfield, acompañados de Campbell, Ironside y Cadogan. Daladier felicitó a la Gran Bretaña por la victoria naval conseguida ayer, que ha causado la destrucción del «Almiral Graff Spee».

El Consejo ha estudiado profundamente la situación general y ha comprobado la total identidad de puntos de vista entre los Gobiernos de Francia e Inglaterra en todas las cuestiones tratadas. En su consecuencia, se han dictado medidas para reforzar los medios de acción, tanto en el plano diplomático como en el militar.—Efe.

EL PROXIMO DIA 22, se celebrará el tradicional sorteo de Navidad. En él se repartirán en premios 48.363.000 pesetas. Premio mayor: 15 MILLONES DE PESETAS Jugado a la Lotería de Navidad

Retirada finlandesa en el sector Norte Helsinki, 19.—Violentos combates siguen desarrollándose todavía en Laponia, donde los rusos se dejan gran cantidad de bajas sobre el terreno, cuidadosamente preparado para la defensa del país. Las tropas finlandesas, ante la constante presión de grandes núcleos de fuerzas enemigas, constantemente renovadas, se han retirado hacia la línea Mannerheim, del Norte. Rovaniemi, la capital de Laponia y cuartel general del general Wallenius, se encuentra amenazada por el avance soviético al Norte y al Este. Sin embargo, se tiene la impresión de que los finlandeses podrán contener eficazmente al enemigo y enviar importantes refuerzos a este sector. El resultado final de la lucha emprendida en el Norte, depende casi exclusivamente de la cantidad de refuerzos que puedan enviar los finlandeses y de la ayuda que reciban del extranjero en material bélico. Más al Sur, en la región de Suomussalmi, los rusos han perdido más de diez y siete mil hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.—Efe.

DEL HUNDIMIENTO DEL «GRAFF SPEE» Internamiento de la tripulación

Buenos Aires, 19.—La tripulación del «Graff Spee», compuesta de 1.036 hombres, es considerada por el Gobierno argentino como naufragos de barco de guerra. De acuerdo con esto ha sido decidida la medida de internamiento.—Efe.

Buenos Aires, 19.—La asignación mensual concedida a los tripulantes del «Graff Spee» asciende a 100.000 pesos. Aunque todavía no se ha publicado el Decreto de internamiento, se cree que los marinos alemanes serán enviados a la Isla Martín García o a la base naval de Belgrano. El senador Palacios preconiza que el internamiento se haga con arreglo al sistema que permite una absoluta libertad de movimientos, sobre la promesa de no abandonar la Argentina hasta el final de las hostilidades.—Efe.

ATAQUE A NAVIOS INGLESES

Londres, 19.—La Agencia Reuter comunica que otros tres mercantes no armados han sido bombardeados y ametrallados por la aviación alemana en el día de hoy. Uno de ellos, el «Zealoud», resultó hundido, y sus tripulantes han sido desembarcados en un puerto de Escocia oriental, después de haber permanecido trece horas en una lancha abierta. El «Astros», que no fué alcanzado por las bombas enemigas, pudo llegar a puerto sano y salvo, y, por último, el «Océan Wiew» ha sufrido ligeros daños. No ha habido ninguna víctima.—Efe.

TORPEDEAMIENTO DEL «CITY OF KOBE»

Amsterdam, 19.—El vapor inglés «City of Kobe», de 4.773 toneladas, se ha perdido en el mar del Norte, al parecer a consecuencia de la explosión de un torpedo. La tripulación, compuesta por 18 hombres, ha sido salvada.—Efe.

DEL HUNDIMIENTO DEL «GRAFF SPEE»

Londres, 19.—Se conocen nuevos detalles sobre el hundimiento del «City of Kobe» cerca de las costas británicas. El barco fué atacado primeramente por varios aviones alemanes, cuando se alejaba del litoral inglés, pero pudo seguir su ruta hasta el momento en que se produjo una gran explosión a bordo, originada por un torpedo. Los botes de salvamento fueron lanzados al agua inmediatamente. La tripulación se ocupó también rápidamente, pero hasta una hora después no fueron recogidos por otro barco los primeros supervivientes de una de las lanchas. Se ignora la suerte de los demás tripulantes y del capitán, que se hallaban en otros botes.—Efe.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

¿Han hundido los finlandeses un acorazado soviético?

Retirada finlandesa en el sector Norte Helsinki, 19.—Violentos combates siguen desarrollándose todavía en Laponia, donde los rusos se dejan gran cantidad de bajas sobre el terreno, cuidadosamente preparado para la defensa del país. Las tropas finlandesas, ante la constante presión de grandes núcleos de fuerzas enemigas, constantemente renovadas, se han retirado hacia la línea Mannerheim, del Norte. Rovaniemi, la capital de Laponia y cuartel general del general Wallenius, se encuentra amenazada por el avance soviético al Norte y al Este. Sin embargo, se tiene la impresión de que los finlandeses podrán contener eficazmente al enemigo y enviar importantes refuerzos a este sector. El resultado final de la lucha emprendida en el Norte, depende casi exclusivamente de la cantidad de refuerzos que puedan enviar los finlandeses y de la ayuda que reciban del extranjero en material bélico. Más al Sur, en la región de Suomussalmi, los rusos han perdido más de diez y siete mil hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.—Efe.

Otros tres barcos ingleses atacados por la aviación alemana

Un trasatlántico alemán hundido por su tripulación

Nueva York, 19.—La Agencia Havas y la Associated Press comunican de esta capital que el contraalmirante Joseph K. Tausis, de la base naval de Uorfolk, ha anunciado que el crucero americano «Tuscalosa» ha hecho saber por «radio» que el trasatlántico alemán «Columbus», de 32.000 toneladas, se ha hundido a sí mismo a 300 millas al Nordeste del cabo Henry, a las diez horas y nueve minutos de la noche, hora europea.

El comandante del «Tuscalosa» declaró que un buque de guerra británico se encontraba en las proximidades del «Columbus», pero no parece que se haya producido un combate. El «Tuscalosa» recogió a los tripulantes del «Columbus».—Efe.

ATAQUE A NAVIOS INGLESES

Londres, 19.—La Agencia Reuter comunica que otros tres mercantes no armados han sido bombardeados y ametrallados por la aviación alemana en el día de hoy. Uno de ellos, el «Zealoud», resultó hundido, y sus tripulantes han sido desembarcados en un puerto de Escocia oriental, después de haber permanecido trece horas en una lancha abierta. El «Astros», que no fué alcanzado por las bombas enemigas, pudo llegar a puerto sano y salvo, y, por último, el «Océan Wiew» ha sufrido ligeros daños. No ha habido ninguna víctima.—Efe.

TORPEDEAMIENTO DEL «CITY OF KOBE»

Amsterdam, 19.—El vapor inglés «City of Kobe», de 4.773 toneladas, se ha perdido en el mar del Norte, al parecer a consecuencia de la explosión de un torpedo. La tripulación, compuesta por 18 hombres, ha sido salvada.—Efe.

DEL HUNDIMIENTO DEL «GRAFF SPEE»

Buenos Aires, 19.—La tripulación del «Graff Spee», compuesta de 1.036 hombres, es considerada por el Gobierno argentino como naufragos de barco de guerra. De acuerdo con esto ha sido decidida la medida de internamiento.—Efe.

Buenos Aires, 19.—La asignación mensual concedida a los tripulantes del «Graff Spee» asciende a 100.000 pesos. Aunque todavía no se ha publicado el Decreto de internamiento, se cree que los marinos alemanes serán enviados a la Isla Martín García o a la base naval de Belgrano. El senador Palacios preconiza que el internamiento se haga con arreglo al sistema que permite una absoluta libertad de movimientos, sobre la promesa de no abandonar la Argentina hasta el final de las hostilidades.—Efe.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

¿Han hundido los finlandeses un acorazado soviético?

Retirada finlandesa en el sector Norte Helsinki, 19.—Violentos combates siguen desarrollándose todavía en Laponia, donde los rusos se dejan gran cantidad de bajas sobre el terreno, cuidadosamente preparado para la defensa del país. Las tropas finlandesas, ante la constante presión de grandes núcleos de fuerzas enemigas, constantemente renovadas, se han retirado hacia la línea Mannerheim, del Norte. Rovaniemi, la capital de Laponia y cuartel general del general Wallenius, se encuentra amenazada por el avance soviético al Norte y al Este. Sin embargo, se tiene la impresión de que los finlandeses podrán contener eficazmente al enemigo y enviar importantes refuerzos a este sector. El resultado final de la lucha emprendida en el Norte, depende casi exclusivamente de la cantidad de refuerzos que puedan enviar los finlandeses y de la ayuda que reciban del extranjero en material bélico. Más al Sur, en la región de Suomussalmi, los rusos han perdido más de diez y siete mil hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.—Efe.

Las importantes obras que se efectúan en «El Pilar»

El órgano del templo será el mejor de España

Zaragoza, 19.—El órgano monumental que se construye en Vizcaya para el templo del Pilar es el mejor de España. Tendrá cuatro teclados y 78 registros. Para el funcionamiento eléctrico de los fuelles estará dotado de 500 electroimanes con 2.888 contactos y 9.000 metros de cable. Provisionalmente, para el servicio de las fiestas del centenario, se ha instalado otro órgano. Está ya muy adelantada la pavimentación de la «Vía Sacra», verdadera obra de arte que contiene millares de piedras de distintas formas y colores.

La Comisión ejecutiva de las fiestas ha salido para Madrid, donde será recibida por el Jefe del Estado.—Logos.

La exportación alemana

Sigue igual que antes de la guerra Berlín.—En estos días se ha cargado en la fábrica de turbinas de la A. E. G., con destino a Finlandia, un turbo-equipó de 30.000 kilowatios (aproximadamente 38.000 caballos de fuerza), compuesto de una turbina de vapor y un generador de corriente trifásica, mas todas las máquinas auxiliares necesarias. La construcción de esta máquina se ha realizado dentro del plazo estipulado de diecinueve meses y se instalará en una fábrica que hasta el presente sólo disponía de turbinas con un total de 16.000 kilowatios, sin que para ello se tenga que realizar ninguna clase de obras de ampliación en la misma, a pesar de que el nuevo turbo-equipó es de un rendimiento dos veces mayor.

La fabricación de este grupo de máquinas, lo mismo que la de todas aquellas destinadas al extranjero que se hallan en construcción en la A. E. G., no ha sufrido por la guerra la más insignificante interrupción.—Aspa.

EL ALMANAQUE

que edita la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para el año 1940, es un libro lleno de intereses y belleza

Vidas de Santos españoles

Nuestros santos pusieron el fermento de la grandeza espiritual de España. Y otro hecho evidente es que, cuando en nuestra Patria se conjugaron los elementos humanos y divinos, llegó a los momentos de su mayor superación y que, al divorciarse, caímos en la decadencia.

A pesar de esto, faltaba en la gran historia de nuestra cultura el más bello capítulo: el de la vida de nuestros santos, tan llena de dramático interés y de transcendencia nacional, y esa es el importante vacío que viene a llenar la Editorial «Biblioteca Nueva» de Madrid, con la colección de libros que acaba de publicar bajo el título que encabeza estas líneas.

Cuatro son los tomos con que ha dado comienzo semejante empresa de reparación y justicia: «Santa Teresa de Jesús, síntesis suprema de la raza», por el padre Silverio de Santa Teresa, reputado como la mayor autoridad en el estudio de la vida y obras de la Santa de Avila; «San Juan de Dios, o la caridad heroica», por figura tan relevante como Mariano Tomás, poeta, novelista y dramaturgo; «Santo Domingo de Guzmán, prototipo del apóstol medieval», por el célebre padre dominico padre Getino, y «Santo Toribio de Astorga, o un momento de la formación de España», por Luis Alonso Luengo, joven escritor que con esta obra ganará fama de narrador brillante y estilista finísimo.

Las cuatro biografías están realizadas con aquel propósito acariciado por Menéndez Pelayo de convertir la vida de cada santo en una obra de arte, sacándola de los moldes reducidos del «Año Cristiano» y dándole el atuendo literario, la gracia expositiva y el interés universal y humano que debe despertar en toda suerte de personas. Su lectura cautivará no sólo al público pío y a todo el que rinde en los santos españoles culto a nuestros valores más altos y permanentes, sino también a aquellos que pretenden eludir las preocupaciones religiosas y sólo buscan en los libros el puro deleite.

En las «Vidas de Santos españoles» se anuncian otras interesantísimas, debidas a los más ilustres autores, y si a esto se agrega la elegancia y finura con que están presentados los volúmenes y hasta su bajo precio, fácil es predecir el gran éxito que espera a esta magnífica colección.

EN NUEVA YORK

Ha sido detenido el asesino del vicecónsul alemán

Nueva York, 19.—Ha sido detenido en Toronto un boxeador que se ha confesado autor de la muerte del vicecónsul alemán en Nueva York, Engelberg.—Efe.

Nueva York, 19.—Se conocen nuevos detalles sobre la detención del autor de la muerte de Walter Engelberg, vicecónsul de Alemania en Nueva York. El asesino se llama Smie Hans, tiene veintiocho años y es un profesional del boxeo. Según las informaciones facilitadas por las autoridades encargadas del caso, Hans ha declarado haber producido la muerte a golpes a Engelberg en el domicilio de éste, el día 5 de Diciembre. Declaró también que se vio impulsado a hacerlo a causa de la conducta que Engelberg observaba con él.—Efe.

EL SEÑOR

D. MARIANO FRAILE GOMEZ

Ha fallecido hoy día 19 de Diciembre de 1939 En la villa de Cuéllar (Segovia) a los 81 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Antonia, doña Teodosia, doña Paula, don Manuel, doña María y doña Emiliana Fraile; hijos políticos don Serapio Fraile, don Pablo Muñoz, don Teógenes Alvarez, doña Casilda Román, don Honesto Carbajo, don Teodoro Ballesteros y doña Victoria Moreno; hermanos don Modesto Fraile y doña Isidora Fraile; hermanos políticos, nietos, biznietos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio de esta villa, que tendrá lugar el día 20, a las tres de la tarde, y a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Miguel, de Cuéllar, los días 21, 22 y 23.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Francisco Sanz de Frutos Que falleció el 22 de Diciembre de 1938 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada esposa doña Teresa López Cristóbal y sobrinos, Agradecerán una oración por su alma. Las misas que se celebren dicho día, en la iglesia de Santa Eulalia y el funeral a las diez y media; el día 23, en los Padres Misioneros, a las ocho y media, nueve y nueve y media; así como el culto al Santísimo en las Madres Reparadoras, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

La correspondencia postal Sobretasa de diez céntimos desde el 22 de Diciembre al 3 de Enero Madrid, 19.—La correspondencia postal que se curse desde el día 22 de Diciembre del corriente año al 3 de Enero de 1940, ambos inclusive, llevará forzosamente para poder circular, además del franqueo ordinario y siempre que éste sea por lo menos de quince céntimos, una sobretasa de diez céntimos, satisfecha en sellos especiales, cuyo importe se destinará al Patronato Nacional Antituberculoso. Queda, por tanto, exceptuada de esta tasa adicional solamente la correspondencia que se franquee con sello inferior a quince céntimos.

EL SEÑOR D. MARIANO FRAILE GOMEZ Ha fallecido hoy día 19 de Diciembre de 1939 En la villa de Cuéllar (Segovia) a los 81 años de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Sus desconsolados hijos doña Antonia, doña Teodosia, doña Paula, don Manuel, doña María y doña Emiliana Fraile; hijos políticos don Serapio Fraile, don Pablo Muñoz, don Teógenes Alvarez, doña Casilda Román, don Honesto Carbajo, don Teodoro Ballesteros y doña Victoria Moreno; hermanos don Modesto Fraile y doña Isidora Fraile; hermanos políticos, nietos, biznietos y demás familia, Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio de esta villa, que tendrá lugar el día 20, a las tres de la tarde, y a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Miguel, de Cuéllar, los días 21, 22 y 23. NO SE REPARTEN ESQUELAS.

GRAN CAMPAÑA DE NAVIDAD EN SEGOVIA

# Cruceros de las fiestas de Navidad

A nuestras queridas hermanas de Juventud

Estamos pisando ya, hermanas de nuestra vida, enardecida de amor y de Mesías de Belén.

En nuestras conversaciones, en nuestras actividades, en nuestras visitas, en nuestro trato con los demás, despedimos santas emanaciones que enciendan o aticen el fuego de los fervorosos, sacudan el hielo de los tibios y atraigan a los descarriados al objeto de nuestros amores: Cristo Redentor. Nada de apatías o falsos respetos humanos; son tiempos de reconquista, de lucha, de ganar para Jesús a las almas que se apartaron de El, o no le aman con la fuerza y constancia que deben. Para ser precursores del Mesías, forjad vuestros sentimientos en el troquel del apostolado. Primeramente, entregad sin reservas vuestro corazón al que viene del cielo a visitarnos; que nada exista en él que no se le rinda en humilde vasallaje. Purificad más y más vuestros sentimientos y vuestras almas, para que le recibáis espiritualmente en una cuna de pureza y amor. Y llenas ya de El, entregadle, como apóstoles, a cuantos podáis. Decid a las almas como aquellos discípulos: «Hemos encontrado al Mesías», o como los ángeles de Belén: «Os damos la gran noticia de que nos ha nacido el Salvador». A este fin, todas las horas, hasta los últimos instantes, son preciosísimas. Con vuestras palabras encendad el fuego de amor a Jesús; con vuestros ejemplos arraigad dulcemente hacia el pesebre los corazones cristianos; con vuestras comuniones y virtudes rendidle vasallaje de Rey

Meas. No os conforméis con eso tan sólo; ensanchad vuestro celo y diligencia apostólica y administrad sabiamente todos los medios de propaganda: carteles, pasquines, hojas volanderas, periódicos, libros, revistas religiosas, artículos del caso, belenes domésticos, estampas alusivas, tarjetas de felicitación, todo es utilizable para nuestra «Santa campaña de Navidad».

«Santa campaña de Navidad», porque los afanes que deben absorber por completo nuestra vida se asemejan a los de San Juan el precursor. Como él clamemos nosotros: preparad, cristianos, los caminos del Señor, salid a recibirle espiritualmente cortajados de virtudes. Llebad vuestras aspiraciones al ámbito de la parroquia, y en inteligencia con vuestros pastores espirituales, disponed vuestros nacimientos que atraigan y cautiven la vida de la feligresía entera. Si así lo hacemos, si trabajamos denodadamente por restaurar el sentido religioso de las incomparables fiestas navideñas, obtendremos gozosamente el hermoso dictado de cruceros, de precuradoras del Mesías.

La Unión Diocesana

\*\*\*

N. B.—Por creerlo de suma utilidad y acogiéndonos al generoso espíritu que nos dispensa EL ADELANTADO DE SEGOVIA, publicamos, con fines a nuestra intención, el presente trabajo que el sábado leyó una asociada nuestra en la «Hora católica radiada».

## SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

### Relación de aspirantes admitidos al concurso-examen para la provisión de plazas en este Servicio Nacional del Trigo

Contables de tercera: Don Eduardo Sansigre García, don José Bueno Morante, don Alberto Manero de la Fuente, don Victoriano González Mazorra, don Narciso Hidalgo Guerra, don Gerardo Conde Domínguez, don Francisco Conde Orta, don Miguel del Barrio Pérez y don Felipe de Benito y Benito.

Calculadores: Don Benito Casas Vallejo y don Felipe de Benito y Benito.

Auxiliares: Don Antonio Rosales Fernández, don Pedro del Pozo San Pablo, don Eulogio García Martín, don Manuel Tejero Frege, don Francisco Ruano Plaza, don Jesús Mate Añenza, don Manuel Carmona Cano, don Ángel Sorroa Liaño, don Francisco de Pablo Pastor, don Mariano Herguedas Martín, don Demetrio de la Orden Fraile, don Francisco Gil Fuentes, don Félix Serrano Santos, don Pedro Otero Cebrián, don Julián Sierra Bravo, don Victoriano González Mazorra, don Narciso Hidalgo Guerra, don Miguel del Barrio Pérez, don Felipe de Benito y Benito, don Arturo Hernando Añenza, don Teodosio Tardón Herranz, don Pablo Provencio Pardo, don Ángel Álvarez Gómez, don Juan Manuel González Urriale y don Antonio García del Cura.

Jefes de Almacén: Don Juan Vázquez Crespo, don Miguel Fernández Casanova, don Segundo Martín Rueda, don Julián Rincón de Andrés, don Pablo Pérez Lorin, don Juan Antequera Hernández, don Ovidio Merino Fuente, don Valeriano Molino Tejedor, don Florián Antonio Merino Rubio, don Pedro Justo Corral Díaz, don Eduardo Blanco González, don Pedro Riol Magdaleno, don Tomás Gutiérrez Garrido, don Luis García Rozas, don Teodoro Mulas Polo, don Faustino Lorente Casas, don Manuel Tamarit Fuenmayor, don Jesús Gete Fernández, don José Bajo Romero,

## Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia

### CONVOCATORIA

El Consejo de Administración de esta Mutualidad convoca a todos los mutualistas a las juntas generales, ordinaria y extraordinaria que tendrán lugar el próximo lunes, día 25 (LA NATIVIDAD DEL SEÑOR), a las diez horas, en primera convocatoria, y a las diez treinta, en segunda, en el salón de actos de la Cámara de Comercio e Industria (Juan Bravo, 7 y 9), con arreglo al siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la Junta general anterior.
- 2.º Examen, discusión y aprobación del Presupuesto para el ejercicio 1940.
- 3.º Ruegos y preguntas.

Rogamos su asistencia a todos los mutualistas, teniendo en cuenta el interés de las cuestiones a deliberar, y a aquellos que no puedan asistir, que envíen su representación por escrito a favor de otro mutualista.

Segovia, 20 de Diciembre de 1939.—Año de la Victoria.

El secretario,  
VENANCIO REGUERA

bados, así como la de los eliminados.

La falta de asistencia a la convocatoria correspondiente dará lugar a la eliminación del interesado del curso-examen.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 16 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El jefe provincial, Fabio Hernández Díez.

## Nota de gran interés

### Para todos nuestros corresponsales y vendedores de periódicos

Recordamos a nuestros corresponsales y vendedores de periódicos que tengan facturas en su poder que, como fin de trimestre, y a la vez de año, deben efectuar la liquidación de sus cuotas antes del 25 del presente mes.

## Subsidio de vejez

### Extracción de las normas para su aplicación e instrucciones para su percibo

Tienen derecho a percibir el Subsidio de Vejez de 90 pesetas mensuales:

1.º Los trabajadores que estando o habiendo estado inscritos en el Régimen Obligatorio de Retiro Obrero hayan cumplido los 65 años o los cumplan hasta el 31 de Diciembre de 1939.

2.º Los trabajadores que no habiendo estado afiliados en el Régimen de Retiro Obrero sean ahora inscritos (antes de 1.º de Enero de 1940) en el nuevo Régimen de Subsidio de Vejez, aun cuando hubiesen cumplido ya los sesenta y cinco años o los cumplan antes de esa fecha, siempre que reuman las condiciones siguientes:

- a) Que antes de cumplir los sesenta y cinco años hayan sido trabajadores habituales por cuenta ajena y por lo menos durante cinco años.
  - b) Que soliciten su inscripción, con la documentación necesaria, antes de 1.º de Enero de 1940.
- La documentación que se requiere para conceder el Subsidio de Vejez es:
- 1.º Solicitud del obrero, extendida en el impreso que facilita esta Caja de Castilla la Vieja (Delegada del Instituto Nacional de Previsión).
- 2.º Justificación de haber cumplido los sesenta y cinco años por certificación de la partida parroquial o del Registro civil.
- 3.º Declaración jurada de no percibir del Estado, provincia o Municipio o de otra corporación o entidad, una pensión legal o reglamentariamente establecida superior a tres pesetas diarias. También se ha de declarar si se paga contribución territorial o industrial superior a cien pesetas por cuota del Tesoro.
- 4.º Dos fotografías del solicitante del tamaño tres por cuatro centímetros.
- 5.º Fe de vida.

Tienen también derecho al Subsidio los trabajadores inválidos mayores de sesenta años, siempre que esta invalidez sea absoluta y no producida por enfermedad o accidente que dé lugar al cobro de pensión por la Ley de Accidentes del Trabajo. Estos solicitantes deberán presentar, además de los documentos que anteriormente se citan, certificación médica de su invalidez.

La afiliación de los que no estén inscritos en el Régimen del Retiro Obrero ha de hacerse mediante la presentación de un certificado que deberán extender el patrono o patronos para quienes trabajó, expresando con la mayor precisión el período de tiempo que hasta cumplir los sesenta y cinco años prestó sus servicios al interesado.

Quedan excluidos del Subsidio de Vejez:

1.º Los trabajadores que no hayan estado inscritos en el Régimen de Retiro Obrero y que no soliciten su afiliación antes de 1.º de Enero de 1940. Bastará para no perder el derecho presentar antes de esa fecha la correspondiente solicitud, a reserva de completar luego el resto de la documentación.

2.º Los que paguen por contribución territorial o industrial una cuota del Tesoro superior a cien pesetas anuales.

Es incompatible la percepción del Subsidio de Vejez con el cobro:

1.º De pensión vitalicia, legal o reglamentariamente establecida del Estado, provincia, Municipio o de otra corporación o entidad y que sea igual o superior a tres pesetas diarias.

2.º De cualquier jornal, sueldo o remuneración que se perciba por trabajar por cuenta ajena.

La Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja tiene sus oficinas en Segovia, calle de San Juan, núm. 14.

Junta provincial de Beneficencia

### «DIA DEL PLATO UNICO»

Para efectuar el pago del «Día del plato único» en la próxima recaudación, quedan señalados los días del 20 al 28 inclusive del mes de Diciembre, debiendo presentar el resguardo correspondiente y haciendo el pago con la cantidad justa,

## DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

### Anuncio de subastas

Esta Corporación, en sesión celebrada el día 15 de los corrientes, ha acordado anunciar la primera subasta, con proyecto reformado, de las obras que a continuación se indican, fijando los días y horas que se expresan para la celebración de las mismas:

- 1.º—Reparación del firme de los kilómetros 1 al 3,070 del camino vecinal de Fuente del Pesebre a Espirido. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las once de la mañana. El tipo de subasta es de 16.525,81 pesetas.
- 2.º—Reparación del firme de los kilómetros 1 al 4,338 de la carretera de Segovia a Venta de San Medel. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las doce y media de la mañana. El tipo de subasta es de 40.246,65 pesetas.
- 3.º—Reparación del firme de los kilómetros 36 al 40 de la carretera de La Salceda a Sepúlveda. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las cuatro de la tarde. El tipo de subasta es de 32.247,38 pesetas.
- 4.º—Reparación del firme de los kilómetros 6 al 10 de la carretera de San Ildefonso a Peñafiel. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las cuatro y media de la tarde. El tipo de subasta es de 44.484,16 pesetas.
- 5.º—Reparación del firme de los kilómetros 5 al 6,708 del camino vecinal de Otero de Herrerros a La Losa. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las diez y media de la mañana. El tipo de subasta es de 16.173,76 pesetas.
- 6.º—Reparación del firme de los kilómetros 1 al 7 del camino vecinal de San Miguel de Berny a la carretera de Cuellar a Sepúlveda. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las cinco de la tarde. El tipo de subasta es de 30.302,93 pesetas.
- 7.º—Reparación del firme de los kilómetros 312 metros del kilómetro 15 al 19,320 del camino vecinal de Chañe a Fuente el Olmo de Tescar. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las once y media de la mañana. El tipo de subasta es de 37.981,98 pesetas.
- 8.º—Reparación del firme de los kilómetros 13 al 18,491 del camino vecinal de Valverde del Majano a Juarros de Riomoros. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las cinco y media de la tarde. El tipo de subasta es de 42.114,96 pesetas.
- 9.º—Reparación del firme de los kilómetros 1 al 6,183 de la carretera de El Espinar a su estación férrea. La subasta se celebrará el día 16 de Enero próximo y hora de las doce de la mañana. El tipo de subasta es de 45.363,03 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 2.224,20 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 808,69 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.515,14 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 2.012,33 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.612,33 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 2.105,74 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 2.268,15 pesetas.

Regirá en dichas subastas lo dispuesto en el vigente Reglamento de contratación de obras y servicios provinciales y municipales y en los pliegos de condiciones que se encuentran de manifiesto en la secretaría de la excelentísima Diputación, en los días y horas de oficina.

**PARA NOCHEBUENA**  
Gramófonos, discos, agujas  
**RELOJERIA Y OPTICA**  
**JOSE MOZO**  
Isabel la Católica, 5

«MUJER»  
Ha llegado el último número.  
Librería HERRANZ. Imprenta.  
Exclusivas de venta de las mejores revistas.

**AUTOMOVILES**  
SE VENDEN COCHES  
«Lancia»  
de cinco y siete plazas  
«Fiat»  
520-521 y 522, de cinco y siete plazas  
«Balilla»  
tres marchas, cuatro plazas  
Informes: Café Columba  
TELEFONO 207

**BAR GARRIDO**  
Ruiz de Alda, 2  
Las participaciones expedidas para el sorteo de Navidad con el número 27.840, quedan anuladas, pudiendo los poseedores pasar a canjearlas por las del número 28.740, que es el del billete adquirido por dicho establecimiento.

**VENTA DE ARBOLES**  
Se venden 105 árboles de chopo, álamo blanco y negro, que cubren aproximadamente 80 metros de madera y 353 pinos albares, que cubren 80 metros cuadrados, y 12 leñosos, en el coto de la «Vicaría», término de Samboral. Dirigir ofertas hasta el día 29 del actual a don Emiliano Agudo, en Bernardos.

**RADIO**  
Nuevos modelos para 1940  
**AUTO INDUSTRIAS**  
Agencia oficial «Philips»  
Azoguejo, 9. Teléfono 200  
SEGOVIA

**Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco de la provincia de Segovia**  
Convocatoria

Se invita por la presente a todas las Juntas locales, mutualistas y labradores en general a la Asamblea General Ordinaria que mañana, día 21, se celebrará en el salón de actos de la Cámara de Comercio e Industria (Juan Bravo, 7 y 9), a las diez y media de su mañana, en primera convocatoria, y a las once, en segunda.

**ORDEN DEL DIA**

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Número de socios y capital asegurado. Cuotas recaudadas.
- 3.º Pueblos damnificados por el pedrisco y relaciones con expresión de los que por exceder del 5 por 100 perciben indemnización.
- 4.º Abono de daños indemnizables.
- 5.º Abono de dietas y gastos a peritos tasadores.
- 6.º Estado de fondos.
- 7.º Ruegos y preguntas.

Rogamos a los presidentes de Juntas locales den a conocer esta convocatoria a los mutualistas y demás labradores de su localidad.

Segovia, 12 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.

**LA JUNTA DIRECTIVA PROVINCIAL**

LA SITUACION EN EL NORTE DE LA INDIA

La insurrección de las tribus de la frontera toma gran incremento

Para los huérfanos del Magisterio

El Banco de España ha pagado los intereses de la Deuda... Se abonarán a los huérfanos las pensiones atrasadas

Madrid 20 (5 t.)—Habiéndose pagado por el Banco de España los intereses de la Deuda, depositados en este establecimiento...

El famoso retablo de la Virgen de los mareantes

Está ya en Sevilla y ha sido entregado al Archivo de Indias

Sevilla, 20 (5 t.)—Conforme estaba anunciado, ha llegado el retablo de la Virgen de los mareantes...

Se ha hecho la entrega oficial al Archivo de Indias en un acto celebrado esta mañana...

Hizo la entrega el comisario de arte, señor Romero Urube...

El director del Archivo, pronunció un discurso muy interesante...

El alcalde de Sevilla agradeció al Generalísimo y al ministro de Educación Nacional...

El retablo ha sido traído junto con otros cuatro de gran valor...

Muchas personas desfilan por el Archivo de Indias para admirar el retablo.

Existe el proyecto de que en la Casa de la Lonja, donde está el Archivo de Indias...

NOTICIAS DE BARCELONA

Descarga de seis mil toneladas de trigo

Carga de 3.400 toneladas de potasa para el extranjero

Barcelona, 20 (5 t.)—Se llevan a cabo con toda celeridad los trabajos de clasificación de los diversos objetos...

Tennistas italianos

Barcelona, 20 (5 t.)—En hidrovión han llegado los famosos tennistas italianos...

Regalo del Ejército a los obreros

Barcelona, 20 (5 t.)—Los técnicos militares confeccionan los planos de un nuevo comedor para obreros...

Cargamento de trigo

Barcelona, 20 (5 t.)—Ha entrado en el puerto el vapor griego Kiorthion...

Una detención

Barcelona, 20 (5 t.)—Ha sido detenido Gaspar Torrente, que colaboró en varios periódicos durante la época roja...

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

Doscientos mil rusos de refuerzo al istmo de Carelia

LOS CANADIENSES EN INGLATERRA

Londres, 20 (5 t.)—La llegada del primer contingente del cuerpo expedicionario canadiense es saludado por la Prensa inglesa...

Los diarios británicos tienen el pesar de que la noticia fuera reservada por la censura...

Los periódicos dan toda clase de detalles del desembarco de las fuerzas integradas por gran número de canadienses...

«The Times» dice que los canadienses están más unidos hoy que en 1914...

«Daily Mail» dice que Hitler ha incurrido en el mismo error que sus predecesores...

LA CIUDAD DE ZARAGOZA

Monumento a su fundador el Emperador Augusto

Como es sabido, la estatua ha sido regalada por el Duce

Zaragoza, 20 (6 t.)—En el salón del teatro Principal ha celebrado sesión esta mañana la Comisión pro monumento...

El presidente dió cuenta del estado del proyecto. Por unanimidad se ha acordado expresar las gracias al Duce...

Los reunidos cambiaron impresiones y se acordó, en principio, que tenga lugar la «Semana Augusta» en Mayo de 1940...

Los reunidos cambiaron impresiones y se acordó, en principio, que tenga lugar la «Semana Augusta» en Mayo de 1940...

Los soviets quieren asegurarse la victoria antes de las grandes nevadas

Dos alarmas aéreas en Helsinki sin consecuencias

Helsinki, 20 (5 t.)—Esta mañana, a primera hora, se dió la alarma contra la aviación. En la ciudad no se notó la presencia de ningún aparato.

LA OFENSIVA SOVIETICA

Londres, 20 (5 t.)—Las noticias que el «Times» recibe de Estocolmo y de Helsinki aseguran que la ofensiva iniciada por los rusos es de considerable importancia.

El redactor militar de dicho periódico dice que la presión soviética se acentúa considerablemente porque el mando rojo quiere asegurarse la victoria antes de que las nevadas impidan el avance.

Doscientos mil hombres han recibido como refuerzo los rojos últimamente, los cuales serán utilizados en el istmo de Carelia.

«New Chronicle» solicita la asistencia inmediata a Finlandia, ya que a pesar de su valor no puede resistir siempre contra un enemigo de una superioridad numérica aplastante.

«Daily Telegraph» dice que Inglaterra ha dedicado cuatro aviones al transporte de medicamentos a Finlandia y catorce ambulancias y varias toneladas de otros artículos saldrán por vía marítima.

«EL PRINCIPE REAL DE RUSIA»

Copenhague, 20 (5 t.)—Circula el rumor en Finlandia de que Sdanow, «El príncipe real de Rusia» y brazo derecho de Stalin, ha caído en desgracia...

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Llamamiento a filas de la quinta de 1899

Helsinki, 20 (6 t.)—El ministerio de la Guerra anuncia el próximo llamamiento a filas de la quinta de 1899 del Ejército territorial.

TREINTA BOMBAS SOBRE HELSINKI

Helsinki, 20 (6 t.)—Se ha dado la alarma en un barrio de la ciudad. Treinta bombas han sido lanzadas sobre Helsinki, sin causar daños.

En relación con el supuesto hundimiento del acorazado soviético «Revolución de Mayo», no se conocen nuevas informaciones. Actualmente se realizan investigaciones para averiguar lo ocurrido.

LA AYUDA A FINLANDIA

Londres, 20 (6 t.)—El Gobierno inglés ha recibido una comunicación del secretario de la Sociedad de Naciones acerca de la ayuda de Inglaterra a Finlandia. Hasta ahora no se ha dado ningún comunicado.

LA MARCHA DE LA GUERRA EN EL OESTE

Según un ministro francés van hundidos 40 submarinos

De 60 que los alemanes pusieron en servicio Entre el Mosela y los Vosgos se combatió anoche con bombas de mano

El prelado de Vitoria en el Ayuntamiento

Para expresar su gratitud por un acuerdo reciente

Vitoria, 20 (5 t.)—El prelado estuvo esta mañana en el Ayuntamiento y asistió a la apertura de la sesión plenaria.

El alcalde ratificó la adhesión de la corporación a la Iglesia y a la primera autoridad suya en la Diócesis.

Después de dar una bendición especial para el Ayuntamiento y el pueblo vitoriano, el prelado se ausentó, acompañándole hasta la calle los concejales.

Después continuó la sesión, habiéndose acordado conceder entre 50 y 250 pesetas, según categoría y necesidades familiares, a los empleados del Municipio.

LA NAVIGACION AEREA

Linea Italia-Roma-Sevilla-Río de Janeiro

Ha llegado el primer trimotor a la ciudad andaluza

Sevilla, 20 (5 t.)—Esta mañana, como estaba anunciado, ha llegado el primer trimotor de la línea Roma-Río de Janeiro, con escala en esta ciudad.

A la misma hora que salga el avión de Roma saldrá otro de Río de Janeiro, que llegará pasado mañana a Sevilla y se cruzarán en el Atlántico.

París, 20 (5 t.)—Comunicado de guerra correspondiente a la mañana de hoy: Nada importante que señalar.—Efe.

LOS SUBMARINOS ALEMANES

París, 20.—El ministro francés de Marina, en un discurso pronunciado durante un banquete en el Instituto Colonial, manifestó que los ingleses han destruido treinta submarinos y diez los franceses.

París, 20 (5 t.)—La Agencia Havas publica la siguiente crónica militar: Después de varios días fríos y secos, llovió durante toda la jornada de ayer.

En otro punto del frente de Lorena hubo otro golpe de mano bastante importante. Se entabló nutrido fuego de las armas automáticas, interviniendo también la artillería francesa.

La noche ha transcurrido en calma. El mal tiempo no permitió la actividad aérea por nuestra parte.

La aviación alemana de reconocimiento voló sobre las regiones Norte y Nordeste de Francia.

No se ha apreciado ningún cambio en el dispositivo alemán del alto Rin.—Efe.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

IncurSIONES alemanas en las líneas francesas

Berlín, 20 (6 t.)—Información militar de la D. N. B.: En el sector Este del Mosela, las patrullas de reconocimiento penetraron tras de las líneas francesas.

Al Sur de Viador, otra patrulla de reconocimiento atravesó también la línea enemiga e hizo cinco prisioneros. Los alemanes capturaron una ametralladora.

Como en días anteriores, las fuerzas de reconocimiento aéreo, alemanas, han continuado sus vuelos sobre territorio inglés. El tiempo ha sido malo.

En Jaén, 20 (6 t.)—En Baza ha sido detenido Melchor García Sáez, autor de diez asesinatos. También ha sido detenida Emilia López Guerrero, que actuó en distintos frentes y tomó parte en asesinatos y saqueos cometidos en varios pueblos de la provincia.

Asesinos detenidos

El número 22 de la revista «Y», correspondiente al mes de Noviembre, con un gran concurso, cuya solución será premiada con ocho días de estancia en Madrid y un magnífico equipo completo

62 barcos neutrales en las bases inglesas de control

Pertenecientes a ocho países

Copenhague, 20 (6 t.)—Se anuncia que el hundimiento de los barcos daneses «Bojoe», de mil novecientas cincuenta toneladas, y del «Ytte», de dos mil setecientos cincuenta, eleva a ocho el número de pérdidas de la Marina danesa, y a ochenta el de las víctimas.

Londres, 20 (6 t.)—El ministerio de la Guerra económica comunica que el 19 de Diciembre se encontraban en las tres bases inglesas de control de contrabando 62 barcos neutrales.

Durante la semana terminada el 16 de Diciembre el Comité de contrabando examinó 104 buques.

NOTICIAS DE TARRAGONA

Seis millones para obras

Funerales por religiosos asesinados

Tarragona, 20 (5 t.)—Esta mañana, en el colegio del Sagrado Corazón de los Hermanos de la Escuela Cristiana, han tenido lugar solemnes funerales por los treinta y cuatro hermanos caídos, entre profesores, ex profesores y dieciséis sacerdotes profesores de dicho colegio, asesinados por los rojos.

Tarragona, 20 (5 t.)—Presidiendo el alcalde se reunieron los representantes de las fuerzas vivas, aprobándose las líneas generales del plan extraordinario del Ayuntamiento, que asciende a seis millones de pesetas.

El partido liberal también posee informaciones que demuestran la guerra que se hacen entre los distintos ministerios.

Finalmente dice que los ciudadanos ingleses comprobarán por los hechos si la sesión ha tenido resultado. Si el ministro conserva su puesto es que la sesión ha fracasado.—Efe.

Asalto a la vanguardia inglesa

Se ha entablado una lucha sangrienta

Kabul, 20 (6 t.)—Informaciones de la frontera del Nordeste de la India dicen que la insurrección toma gran incremento.

Los rebeldes han asaltado a las vanguardias inglesas del Norte y una sangrienta lucha.

Todas las tribus de la frontera de la montaña están sublevadas. Efe.

INFORMACION INGLESA

«Guerra» entre los distintos Ministerios

¿Qué ocurre en relación con el ministerio de Comunicaciones?

La Haya, 20 (5 t.)—Un miembro anónimo de la Cámara de los Comunes ha publicado en el «Manchester Times» una nota curiosa escrita antes de la sesión secreta de la Cámara inglesa.

Como he dicho ya—escrito—la sesión secreta ha sido convocada para dar ocasión a los diputados de todos los partidos de llevar al conocimiento del Gobierno los temores inminentes respecto a la «conducta de la guerra».

El sistema seguido en la construcción de aviones y en el aprovisionamiento de hierro y acero no está claro, según informes que posee el partido obrero.

También ha recibido una información que contiene grandes acusaciones contra el ministro de Municiones.

El partido liberal también posee informaciones que demuestran la guerra que se hacen entre los distintos ministerios.

Finalmente dice que los ciudadanos ingleses comprobarán por los hechos si la sesión ha tenido resultado. Si el ministro conserva su puesto es que la sesión ha fracasado.—Efe.

LA BATALLA DEL PLATA

La protesta de los países americanos

Washington, 20 (2 t.)—El subsecretario de Estado ha pronunciado un discurso en el banquete de la Cámara de Comercio cubana, en el que ha puesto de relieve las declaraciones hechas hace meses por Molotov...

Después se refirió al asunto del «Gruff Spee» y dijo que los Gobiernos americanos, ante la indiferencia de los beligerantes frente a su derecho, deberán adoptar medidas para evitar ingerencias en su derechos inalienables y en su seguridad.—Efe.

Londres, 20 (2 t.)—«The Times» y «Daily Herald» dicen que el Gobierno británico no tiene conocimiento de la protesta de los países americanos con referencia a la batalla naval del Plata...

Londres, 20 (2 t.)—Respecto a la protesta de la Argentina en nombre de los veintinueve países americanos por violación de la zona de neutralidad, «The Times» dice que Inglaterra accogerá con satisfacción la proposición americana y se manifestará dispuesta a aceptar la demarcación de neutralidad, siempre que por parte de Alemania se hagan las mismas concesiones.—Efe.

El Hospital nuevo será asimismo reparado. Por su emplazamiento resultará el mejor de esta clase de establecimientos en Aragón.—Logos.

La reconstrucción del famoso Manicomio

Que al principio de la guerra estuvo en poder de los rojos

Huesca, 20 (2 t.)—Ha regresado de Madrid la comisión que fue a gestionar asuntos de interés para la ciudad.

Además de la reconstrucción del pueblo de Siétamo y otras localidades que figuran en la lista facilitada en el último Consejo de ministros, se ha conseguido que sea reconstruido el célebre Manicomio cuyo nombre tanto sonó durante el asedio.

Luego fue rescatado por los nacionales. También serán reconstruidos los demás edificios provinciales que sufrieron daños por valor de 1.075.000 pesetas.

El Hospital nuevo será asimismo reparado. Por su emplazamiento resultará el mejor de esta clase de establecimientos en Aragón.—Logos.

El nuncio en Alemania

Conferencia con von Ribbentrop

Berlín, 20 (6 t.)—El Nuncio ha conversado extensamente con el ministro de Negocios Extranjeros.

Se cree que esta visita del representante del Sumo Pontífice se relaciona con el llamamiento a la paz que hará el Papa con ocasión de las fiestas de Navidad, que será leído en todas las iglesias del mundo.—Efe.

El aeródromo «Ramón Franco»

Van a comenzar las obras de construcción

Ferrol del Caudillo, 20 (6 t.)—Oficialmente se ha acordado la construcción del aeródromo «Ramón Franco» por cuenta del Estado, en terrenos cedidos por el Ayuntamiento. Así lo ha comunicado el ministerio del Aire.

El aeródromo será emplazado en el lugar «Las Bollerías», distante de Ferrol 9 kilómetros. Inmediatamente comenzarán las obras.—Logos.

# Tres minutos de religión

## Eucaristía - 4. Misterio de fe

Imaginate presente con los Apóstoles a la última Cena del Señor en el Cenáculo de Jerusalén. Todo es bondad tierna y conmovedora. El Señor ha comido ya ritualmente el pan de la Eucaristía, y anuncia su próxima Pasión y Muerte. Clarísimamente les dice que este es el convite de despedida y que no volverá a beber con ellos el cáliz ritual, hasta el día en que juntos beban el vino místico de las alegrías eternas en el convite celeste. Poco después, en prueba de su amor increíble, les lava los pies y les enseña la humildad y caridad.

Ahora todos advierten que se dispone a llevar a cabo algo extraordinario. Imaginad que nos pregunta: «¿Qué queréis de mí?... Ha llegado la hora de mi despedida... ¿Señor, me acuerdo?... ¿Qué recuerdo? ¿Un retrato auténtico de su rostro? ¿Su manto, como el de Elías, con postestad de hacer milagros? —Es poco, es muy poco, es nada para lo que yo voy a dar. —Me voy, y al mismo tiempo me quedo. Me voy con la presencia visible, y me quedo real y verdaderamente con vosotros, y de tal manera, que me podéis comer e ingerir dentro de vosotros, no masticando mi carne en pedazos, ni bebiendo mi sangre cruda a borbotones, como se imaginaron los que se escandalizaban de mis palabras en Cafarnaúm, sino de una manera delicada, bajo las especies de pan y vino, en un convite místico en el que yo seré vuestro alimento y bebida, y no me transformaréis vosotros a mí, sino que yo os transformaré a vosotros en mi mismo».

Tomó Jesús el pan, y dió gracias, y bendijo, y lo partió y dió a sus discípulos, diciendo: «Tomad y comed, este es mi cuerpo, que por vosotros es dado; haced esto (lo mismo que yo acabo de hacer) en memoria de Mí». Asimismo, también tomando el cáliz, después que hubo cenado (esto es,

to Pecuaria de Valseca, en las condiciones determinadas.

### Cédulas personales

Aprobar varios padrones del impuesto de cédulas personales, formados por otros tantos Ayuntamientos para el año actual.

### Enajenación de bienes

Enajenar la casa situada en la villa de Riaza, calle de la Iglesia, propiedad de la Diputación, donde estuvo instalado el torno de expositos.

### Personal

Consultar al ministerio de la Gobernación sobre la petición que hacen los funcionarios temporeros de la Diputación para que se les consolide en sus puestos.

## SEGOVIA RELIGIOSO

### En las Agustinas de la Encarnación

En la iglesia de las Religiosas Agustinas de la Encarnación, se celebrará pasado mañana, la función mensual de Santa Rita. Por la mañana, a las ocho, habrá misa de comunión general, y por la tarde, a las cuatro, el ejercicio dedicado a la gloriosa Santa, con sermón por el reverendo Padre Alonso de Ariño, misionero del Inmaculado Corazón de María.

Estos cultos serán costeados por don Gregorio Gómez y señora, en sufragio del alma de su hijo Rafael, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria.

## Oficina local de colocación obrera

Por la presente se cita a las entidades patronales que se relacionan para que comparezcan en esta Oficina para tratar de cuestiones relacionadas con el Servicio de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo. Dichas entidades patronales comparecerán los días 21 y 22 del corriente mes, de diez de la mañana a dos de la tarde y de cuatro a siete de la noche. En caso de no personarse serán sancionados conforme al Decreto de fecha 14 de Octubre de 1937.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindustrial.

Segovia, 19 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El jefe de la Oficina, Cándido Onieva Rodríguez. Saludo a Franco: Arriba España.

## Relación de las entidades patronales que se citan

Imprenta «Alma Castellana», Ángel Alonso Sánchez, Auto-Garsouta, S. L., Banco Castellano, Banco Español de Crédito, Juan Barrero-Yubero, Mariano Bartolomé, Mariano Bermejo, Felicismo Blázquez, Ildefonso Callejo, Casino de la Unión, Saturnino Cayón, Evárista Cerveró, Martín Clemente, Manuel Delgado Molina, Antonio Fernández, César de Frutos, Fumistería España, Frutos García, Nícomedes García y Clemente Garrido.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Segovia

### A los propietarios de fincas urbanas

Uno de los problemas que tiene planteado Segovia cuya solución no admite aplazamientos, es el originado por la escasez de viviendas. El incremento progresivo de su población flotante se verá aumentado con la próxima apertura de curso en la Academia de Artillería, que agudiza el problema, si la Propiedad Urbana de la ciudad se desentendiera de él y no se prestara a promover criterios encaminados a su resolución, mediante la construcción de nuevos pisos.

Ante tan apremiante necesidad, la Cámara de la Propiedad Urbana, en cumplimiento de la Acción Social a ella encomendada, no cumplirá con su deber si retardase su actuación y no intentase evitar por cuantos medios estén a su alcance, que el problema se haga insoluble, con el consiguiente perjuicio para la economía de la ciudad.

Tutelar, amparar, dirigir y estimular la iniciativa privada en orden a la construcción de nuevas viviendas, son deberes que impone a estas Corporaciones la Ley de su organización.

A tales fines, atendiendo a las invitaciones que en tal sentido se le han hecho por la autoridad gubernativa de la provincia, Jefatura provincial del Movimiento y autoridades locales, esta presidencia se dirige a los propietarios de fincas urbanas, en particular de la ciudad, rogándoles de una manera especialísima, presten su colaboración a esta gran obra, de realización tan urgente, que redundaría

## EN CERVANTES

«Señales en la noche»

La película estrenada ayer en este teatro, de producción alemana, es una prueba más del tecnicismo insuperable que los films germánicos poseen en lo tocante a la presentación de cuadros fotográficos, realizados con mucho arte y con un conocimiento perfecto de lo que deben ser las proyecciones cinematográficas.

También saben los realizadores de éstas dotarlas de argumentos de mucho interés y de efectos sensoriales.

«Señales en la noche», que así se titula la cinta a que nos referimos, demuestra cuanto afirmamos. Su asunto se relaciona con la guerra europea, desarrollando un episodio de viva emoción, en el que los actores y actrices dan realce extraordinario a sus respectivos papeles, de intenso dramatismo, manteniendo constantemente la atención del público con conmovedoras proporciones. Así, pues, asistimos ayer a una bella proyección, de la que los espectadores no salieron defraudados.

## Notas de Hacienda

Los perceptores de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes por esta Delegación, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha en los días que a continuación se expresan y horas de diez a doce de la mañana.

Día 20 de Diciembre.—Remuneraciones, pensiones del Patrimonio, alimenticias y Montepío civil.

Día 21.—Jubilados, Montepío militar y alimenticias del 50 y 25 por 100 del Montepío militar.

Día 22.—Retirados de Guerra antiguos, sus cruces y cruces pensionadas.

Día 23.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces María Cristina, vitalicia, cruces de tropa, reserva y Clero.

Día 26.—Nóminas en general.

También se abre el pago de las clases activas del Estado el día 21 del actual y el del material y alquileres el día 26 del corriente.

### Reos de la provincia

## Torreiglesias

### Velada teatral

El próximo día 25, fiesta de la Navidad del Señor, se tendrá una velada teatral en la que, por jóvenes y señoritas de la localidad, se pondrán en escena la comedia en tres actos de Leandro Navarro y Adolfo Torrado, «Dueña y señora», y el divertidísimo sainete «¡Qué perros son toos!»

Dada la competencia del director y entusiasmo de los noveles artistas, se espera sean bien interpretadas dichas obras.

Corresponsal

# HERNIADOS

Su hernia mal cuidada le conduce fatalmente a la estrangulación y en su mano está el evitarlo usando el SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, único aparato de auto-contención que sin necesidad de tirantes, bultos, peso ni presiones, retiene y reduce la hernia más antigua y abandonada hasta su total localización en todas las edades y en ambos sexos.

El SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO es el ideal de los herniados, ya que por su técnica y especial construcción, logra superándose cada vez a sí mismo, permite todos los movimientos, trabajos y posiciones con tal soltura y comodidad que el paciente jamás recuerda su hernia ni tan sólo que lleva tan perfecto elemento para combatirla. Para atender a quien quiera solucionar definitivamente su caso con nuestras insuperables creaciones, estaremos en:

SEGOVIA, en el hotel Comercio Europeo, el día 22 del corriente. NOTA: En Avila, el día 21, en el hotel Nacional. Visita de nueve de la mañana a cuatro de la tarde.

CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS»  
Rambla de Cataluña, 34, 1.º - Telef. 14346.-BARCELONA

## Notas necrológicas Un interesante estudio sobre la guerra española

El día 18 de este mes falleció, cristianamente, en Madrona, el señor don Bernardo Contreras, que en aquella localidad contaba con muchas simpatías y amistades por sus bondades y sentimientos religiosos.

Su muerte ha producido allí unánime condolencia, siendo muchos los testimonios de pésame que reciben sus afligidos viuda, hijos, hermanos, nietos, sobrinos y restantes deudos, a los que unimos la sincera expresión de nuestro dolor por tan irreparable pérdida.

También ha entregado su alma a Dios, en Garcillán, confortado con los auxilios espirituales, el señor don Ceferino Sanz Martín, persona muy setimada en dicho pueblo por su carácter afable y honradez acrisolada. Esta desgracia ha causado, entre los convecinos del difunto, unánime impresión dolorosa.

Descanse en paz el señor Sanz Martín y reciban sus desconsolados esposa, hijos, madre y demás familia nuestro sincero pésame.

## Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 18 de Diciembre:

Premio de 20 pesetas, número 48.  
Premios de 3 pesetas, números 148; 248; 348; 448; 548; 648; 748; 848; 948.

Sorteo del día 19  
Premio de 20 pesetas, número 499.  
Premios de 3 pesetas, números 99; 199; 299; 399; 499; 599; 699; 799; 899; 999.

## ALCALDIA DE CUELLAR

Subasta de pinos  
Hasta el día 27 del actual, a las trece horas, se admiten en la secretaría de este Ayuntamiento los pliegos de proposición para optar a la subasta del aprovechamiento de 1.730 pinos señalados para corta en el monte de estos Propios número 14 del catálogo denominado «Pinar de Villa», que arrojan 432,561 metros cúbicos de madera, 208,728 metros cúbicos de leña de tronco y 130 metros cúbicos de leña de copas, bajo el tipo de tasación de pesetas 20,644,85, cuya celebración tendrá lugar el día 28 de los corrientes, a las doce horas, conforme se anuncia en el «Boletín Oficial» núm. 147 de esta provincia, correspondiente al día 4 de este propio mes y con sujeción a los pliegos de condiciones, de manifiesto en dicha secretaría municipal.

Cuéllar, 15 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, Juan Herrero.

## ENFERMOS

del riñón, estómago hígado  
Agua Castromonte «Vita» aliviará vuestros dolencias. Muy económica comprando garrafas.

## CASA VELASCO

reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.  
Gran surtido en aceites, higos, castañas y nueces de todas clases, frutas. Almacén, José Serranillo. San Francisco, número 13. Ventas por mayor y menor.

## Manuel Herrero Martín

Médico  
Especialista en niños  
Consulta de tres a seis  
Plaza del Corpus, 8, pral. B. Segovia

## CLINICA DR. GUEDAN

Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretas  
Ulcera rebeldes  
San Bernardo, 39, pral. Madrid  
Consulta diaria

## Dr. Fernández Seco

Especialista en GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Pasará consulta en SEGOVIA hasta fin de Diciembre todos los días, de once a una y de dos a cuatro  
Plaza del Instituto, 2, bajo

Acaba de publicarse el volumen cuarto y último de la obra del general Francisco Belforte «La guerra civil en España». Los tres primeros tenían como tema, respectivamente: «La desintegración del Estado», «Las intervenciones extranjeras en la España roja» y «La campaña de los voluntarios italianos desde las Baleares a Teruel». Este último volumen, que acaba de aparecer, corona la obra con el tema «La campaña de los voluntarios italianos, y la Victoria de Franco».

En este atrayente volumen el general Belforte narra las batallas del Ebro, de Cataluña y de Madrid, hasta el triunfo total y definitivo de las armas de Franco. A la vez este libro documenta el valor, la tenacidad y el atrevimiento de los legionarios italianos que contribuyeron generosamente con su sangre, al lado de las heroicas tropas y bajo la suprema dirección del Caudillo Franco.

En el libro se pone de relieve el esfuerzo realizado por la Italia fascista en favor de la civilización española y mediterránea contra las doctrinas destructoras de Moscú, y por la nueva España que en frase del autor «significa la organización de un Estado fuerte y la exaltación de una misión histórica».

## Anuncios breves

Se necesita chico. Razón, en la Administración.  
Compro estufa gasolina. Teléfono 474.  
Vendo vaca suiza recién parida, con su cria. Tratar, Aurelio Hernández, en Marezueta.  
Vendo vaca suiza, recién parida del segundo, abundante producción. Tratar, Juan Lorente, Valverde del Majano.  
Se vende máquina de coser «Singer» seminueva. Razón, Judería Nueva, 10, bajo, izquierda.  
Muchacha para cocinera, sencensita, buen sueldo. Juan Bravo, 10, principal, derecha.  
Criada para Madrid, se desea para poca familia, sabiendo guisar; sueldo 45 o 50 pesetas. Razón, Administración.  
Gramola vendi seminueva, repertorio moderno y una buena cantidad de agujas para la misma, a toda prueba. Informes, Escuderos, 10, primero.Maderas se venden 8.478 pinos albares marcados en pinar «Ayala», término Sombal (Segovia). Detalles y ofertas, doña Teresa Enjueta, Hermosilla, 69, Madrid o Román Velasco, (abogado), Cuéllar, (Segovia).Vendo una vaca suiza recién parida o se cambia por chotas. Puentes San Lorenzo, 55, Domingo Cobos, Segovia.Crema de calzado en negro y marrón acaba de recibirse en Casa Velasco. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2.Electrón reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.¡Tenderos! Gran surtido en aceites, higos, castañas y nueces de todas clases, frutas. Almacén, José Serranillo. San Francisco, número 13. Ventas por mayor y menor.Se venden 700 pinos maderables y leñosos, en el astillero término de Torrescajuela (Valladolid). Dirigir ofertas, hasta el 27 del actual, a Valentín Seisdedos, Olmedra, (Segovia).Se venden cuatro nogales maderables. Tratar y verles en Cantimpalos, Hipólito Alonso.  
Se vende vaca suiza recién parida del tercero. Para tratar, con Miguel Rincón, en Carbonero el Mayor.Venta de 130 pinos negros, 20 albares, maderables en pie. Término Navas de Oro, próximo carretera Turégano. Raimundo García, Navas de Oro.  
Se vende camión «Mercedes», seminuevo, 10 toneladas. Para informes garaje Central, San Bernardo, 124, Madrid.Sirvienta de unos cuarenta años necesita sacerdote. Razón, Administración.  
Particular vendo automóvil «Peugeot» 10 HP., inmejorables condiciones. Razón, en la Administración de este periódico.  
Vendo doce vacas, de Santander, recién paridas; ocho alta producción, cuatro roncillas primerizas, con sus crias; dos mamonas. Parador Vizcaíno.

## EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

## Sesión de la Comisión gestora

La Comisión gestora ha celebrado su acostumbrada sesión ordinaria, bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz, con asistencia de los señores señores Acosta, Herrero, Angulo, Arroyo y Bermejo, del señor interventor de fondos don Gregorio García Chinchilla y del secretario de la misma don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla, habiendo adoptado los siguientes acuerdos:

### Beneficiencia provincial

Inscribir en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones de Martina Pascual y Matías Puente, vecinos los dos de esta ciudad, para sus respectivos hijos.

—Acceder al ingreso en la sección de observación de la Residencia provincial de las enfermas mentales Carmen Velasco, de esta ciudad, y Paulina Paul, de Cuevas de Provanco.

—Hacerse cargo de los enfermos mentales de esta provincia, ingresados en el Hospital provincial de Madrid, Julio de las Heras, Constantino Moreno y Moisés Ángel, los que deberán ser trasladados al Manicomio de Ciempozuelos.

—Admitir en la sección de ancianos de la Residencia provincial a Maximino Magdaleno Pérez, de setenta y ocho años de edad, vecino de Cuéllar y pobre de solemnidad.

—Que por el taller de carpintería de la Residencia provincial se confeccione un cochecito, para poderse valer el impedido, natural de Villar de Sobrepeña, Juan Bravo de la Cruz.

## CLINICA DENTAL

José María Vinuesa  
Odontólogo  
Ex alumno interno de la Escuela de Odontología de Madrid  
Consulta diaria de diez a una y de cuatro a siete  
Corpus, 8, principal, letra C  
TELEFONO 439

Nosotros, vosotros, ellos, todo el mundo sabe que la sidra Champagne marca EL HORREO tiene calidad insuperable. Pedida en establecimientos, y al por mayor, el representante Mariano Beraardo Juan Bravo, 7 y 9. Teléfono 117. Segovia

## Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer  
En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)  
Consulta: de tres a seis  
Teléfono 54736  
Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1.  
Corpus, 8, primero, letra B

## Empresa de automóviles Galo Alvarez

Esta Empresa pone en conocimiento del público en general, que ha quedado restablecido el servicio de viajeros entre CANTALEJO y CUELLAR, combinado con el de CUELLAR-VALLADOLID.

Salida de CANTALEJO: A las 6,45  
Llegada a CUELLAR: A las 8  
Salida de CUELLAR: A las 18,45  
Llegada a CANTALEJO: A las 20

LA EMPRESA

TEMAS DEL MOMENTO

La obligación inexcusable de hacernos mejores en todo

Por FRANCISCO CASARES

Un amigo mío, que durante la guerra de liberación española tuvo ocasión de visitar Berlín, me refería, a su regreso, algunas impresiones de la vida en la capital alemana. Y como resumen de ellas, me decía: «Allí todo el mundo tiene la preocupación de hacer las cosas bien. Desde el jerarca más elevado hasta el operario más modesto, tienen todos la convicción de que la superación profesional de su propio ejercicio contribuye al bien común y representa una participación en el engrandecimiento de su Patria. Así, por ejemplo, el conductor del tranvía le dice a uno: «Yo antes conducía muy mal mi coche, pero desde que nos dirige el Führer, he cambiado: sé mi oficio; conduzco muy bien». Esta es la tónica y la concepción de todos los alemanes. Tienen la idea de que sus imperfecciones se han corregido. Y que la única razón motivadora del cambio es la presencia de Hitler al frente de los destinos germánicos. Esto acaso sea un tributo al mito, una sugestión fetichista, pero ¿no es útil a los pueblos la existencia de esos conceptos y devociones? Las grandes masas humanas necesitan el acicate de un hecho superior que les dicte actitud y les trace camino en cada ocasión. Por la idea de Dios se han movido los pueblos desde hace veinte siglos. La religión es freno moral para evitar el extravío y es, al mismo tiempo, estímulo y código para señalar los senderos del espíritu. Todo lo contrario de esa brutal, estúpida interpretación marxista de que la religión es «el opio de los pueblos». Pues en el orden puramente humano, también los símbolos tienen una fuerza determinativa, un valor de factor estimulante. En esa afirmación del

humilde conductor del tranvía berlinés que cree, a pies juntillas, que la faena que hace ahora es muy superior a la que realizara hace unos años, hay toda una tesis moral y política que no debe darse de lado, que tiene una positiva realidad. En España se ha manifestado, por modo espléndido, ese mismo fenómeno durante la Cruzada. La gran noción nacional que nos infundió a todos un deseo vehemente de cooperar al magno empeño, y la presencia del Caudillo en la cima del Estado y en la dirección de la lucha, puso en plenitud de rendimiento la capacidad patriótica de los españoles. Gentes que no habían sido útiles en su vida, demostraron una facultad de trabajo, una constancia y eficacia que ellas mismas desconocían. Los que servían para un determinado aspecto de actividad, mejoraron su propias posibilidades. Las mujeres que sólo habían vivido consagradas a sus hogares y a la vida de relación social, cohesionaron en talleres como simples menestras o actuaron incansablemente en los hospitales con el mismo ardor y la misma eficiencia que las enfermeras profesionales. Hombres maduros, familiarizados con todas las comodidades, empuñaron el fusil y dieron el mismo coeficiente de valor, de resistencia física que los muchachos de veinte años. Como los hombres de Alemania, todos los españoles comprendimos que había una razón superior, indiscutible, que nos obliga a ser mejores, a actuar con más entusiasmo, a multiplicar nuestra potencia de hacer y de crear. Pero es menguado concepto el del que cree que, al terminar la histórica prueba, ha sido cancelado también el

deber de esas superaciones. Aparte de que Franco, con su visión ejemplar y luminosa de la vida española, ha dicho que la guerra no ha terminado, que la paz impone los mismos sacrificios y determina una igual tensión para los afanes de construir, hay que tener presente ese concepto que nos brinda la anécdota del conductor berlinés. No basta con los hechos. Cuando, en la guerra, las tropas nacionales tomaban una posición, tenían que consolidarla. Nosotros, que hemos conquistado en la batalla más gigantesca que registraran los siglos la posición de una historia, de una tradición, de una consecuencia que anuda con el pasado glorioso, debemos considerar que si no se consolida es igual que si estuviera en las manos adversarias. Hay que mejorar el rendimiento en cada parcela de trabajo, en cada sector de actividad. Es necesario que, en todos los órdenes, seamos mejores. Que pensemos que, desde que Franco está al frente de la nación y de su Estado, valemos más y servimos mejor los empeños que antes nos parecían inasequibles. Sólo así le podremos pagar el grandioso beneficio que nos hizo al devolvernos el derecho de vivir en orden, bajo la bandera inmortal, fuera del absurdo credo marxista y de las libertades perniciosas del régimen para siempre derrocado. En superar la propia tarea, en no permitir acceso al cansancio, en creernos mejores—que creer es crear—debe estar el tono y el aliento actuales. Y repetirlo, repetírmolo a nosotros mismos todos los días, es una misión complementaria que tampoco es lícito que abandonemos.

Ave María y cantándose el Himno de la Juventud Femenina.

La conferencia de mañana

Mañana, a las siete y media de la tarde, y en el local de los días anteriores, ocupará la tribuna el profesor del Seminario, don Fausto López Vellido quien tratará el siguiente tema: «La Navida. Su significación histórica y litúrgica».

Comisión provincial del subsidio al combatiente de Segovia

Al comprobar esta Jefatura la liquidación de los talonarios que los dueños de cafés, bares, tabernas, confiterías y establecimientos similares han adquirido, para que todo consumidor haga efectivo el tanto por ciento, en las consumiciones que verifican, como recargo del Subsidio al Combatiente, ha visto con desagrado que la mayoría de los industriales dueños de los respectivos establecimientos, no cumplen los preceptos legales y que determina el reciente Decreto de 9 de Noviembre próximo pasado.

En vista de ello, he dispuesto que por los señores inspectores del Servicio, verifiquen una escrupulosa visita de inspección a todos los establecimientos de referencia, levantando la correspondiente acta en aquéllos en que se compruebe que las ventas que realizan no están en armonía con el tanto por ciento de los talonarios que deben entregar a todo consumidor, al objeto de que por la superioridad se les imponga las sanciones correspondientes, que oscila la multa entre 25 y 500 pesetas.

También debo hacer presente al público en general, la obligación que tienen de exigir en las consumiciones que verifique se sean entregados los talonarios correspondientes e inutilizarlos en el acto, y de no hacerlo así también serán denunciados para imponerles la correspondiente sanción.

En evitación de los desagradables perjuicios que se pudieran originar a los desaherados industriales, dueños de cafés, bares, tabernas, confiterías y similares, les advierto que deben facilitar a los señores inspectores en las visitas de inspección que efectúen en sus respectivos establecimientos cuantos datos crean necesarios para comprobar de una manera clara y terminante si cumplen con lo ordenado en la citada disposición.

Para que los interesados no aludan ignorancia de lo que dispone dicho Decreto de 9 de Noviembre último, en vigencia desde el día primero del corriente mes, pongo en conocimiento de dichos señores, que están exentos del pago del recargo del 25 por 100; pero todo consumidor tiene que abonar como recargo del Subsidio al Combatiente el 20 por 100, en las ventas y consumiciones en los cafés, bares, tabernas, confiterías y establecimientos similares, excepto en el vino común que será el 10 por 100. Quedará exenta, tratándose de confitería, la venta de artículos cuyo precio, por unidad, no exceda de 25 céntimos de peseta o de 8 pesetas cuando se vendan por kilogramos y se adquieran para ser consumidos fuera del establecimiento.

Lleva consigo el recargo del 10 por 100 del Subsidio al Combatiente el precio de las ventas de café, té, cacao, vinos y licores vendidos en los establecimientos de cualquier clase para su consumo fuera de ellos. Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista.

Segovia, 19 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El secretario, M. Canser.—V.º B.º: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento.

El tráfico marítimo entre Europa y América

Berlin.—A consecuencia de la menor participación de las navieras americanas en el tráfico a Europa, han tenido los ingleses que aumentar, para su aprovisionamiento, el número de buques en las rutas trasatlánticas, necesidad que ha hecho todavía más urgente la actitud adoptada por la navegación neutral, en vista del gran riesgo que se corre al tomar mercancías con destino a puertos ingleses.

Este aumento del servicio en las rutas del Norte ha obligado a Inglaterra a abandonar otras, como, por ejemplo, las que hacían antes sus buques entre los Estados Unidos y los puertos de América del Sur. Así, a mediados del presente mes, cuatro barcos de la Prince Line suspenden el servicio entre Nueva York y Sudamérica y pasarán a las líneas del Atlántico del Norte. Como es sabido, Inglaterra mantenía con los Estados Unidos una dura competencia marítima y ahora, obligada por las circunstancias a reorganizar su navegación, se ve precisada a dejar en manos de las navieras americanas todos los servicios entre los Estados Unidos y los puertos sudamericanos, lo que constituye un duro golpe para las Compañías inglesas pues con ello perderán para siempre el comercio marítimo entre las dos Américas.—Aspa.

El Tratado comercial hispanoportugués

Por PEDRO RICO RUANO

Acaba de firmarse un Tratado comercial entre España y Portugal. Como todos los Convenios de esta clase, se prepara teniendo como finalidad el aumento del intercambio. Pero el nuevo Tratado presenta nuevas líneas de actuación, las cuales, mejorando la ingenua tendencia de todos estos instrumentos jurídico-comerciales de la vida internacional de relación económica, trata de un modo certero de anular las interferencias y los rozamientos que, por las diferencias de los cambios monetarios y por tanto de los precios de las mercancías cambiables se producían, buscando un sistema que ayude a corregir las deformaciones de cambio que fatalmente se producirían de no usar este ingenioso procedimiento.

La opinión ha de recibir con la mayor cordialidad este nuevo acto de aproximación a Portugal. Si siempre existieron motivos sobrados para que las dos economías se engranaran de modo más íntimo, si los lazos étnicos, de sentimiento, de intelectualidad nunca habían llegado a plasmar, iniciándose formación de ese bloque económico luso-hispano que alguna vez se convertirá en política económica de toda una generación a uno y otro lado de la sierra de la Estrella, he aquí el momento propicio y el instrumento jurídico y de relación que pueden impulsar el paso hacia adelante.

España y Portugal, hermanas gemelas, con sus brazos enlazados sobre el Duero y sobre el Tajo, los grandes ríos de la Hispanidad, son dos economías, que ni se conocen ni se tratan. Día llegará—y que sea muy pronto es lo que deseamos todos—en que este conocimiento se haga luz y se haga carne viva a través de las cifras del comercio de los dos países.

No diremos, porque eso sería olvidar que existe Inglaterra, que las dos economías se complementen—cuando son tan parecidas—pero, evitando perniciosas competencias, lo que se evitará con la corrección de precios, existe una enorme cantidad de posibles negocios de orden comercial y, de modo especial, en cuanto afecta a las producciones del rico y dilatado dominio colonial portugués, que puede aprovisionar de muchos productos tropicales y primeras materias: copra, semillas oleaginosas, café, caucho, maíz, cacahuet, algodón...

Pero el engranaje entre las dos economías debe extenderse a otros campos. En industria, Portugal y España, pueden complementarse. Y en el mismo aspecto financiero. Los dos países hermanos... que apenas se conocen, deben intimar en el trato. Para mutuo provecho de ambos.—Agencia Internacional Arco Spes.

LA PROVISION DE CARGOS DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

El ochenta por ciento, lo serán por concurso, ex-cepto los directivos, entre mutilados, ex cautivos, ex combatientes y huérfanos

Los concursos habrán de resolverse antes del 15 de Febrero

Madrid, 20.—La Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha publicado una circular, que regula la provisión de plazas retribuidas en las distintas dependencias centrales y provinciales de la organización, en cumplimiento de su anterior circular número 86.

En ella se dispone que el 80 por 100 de los cargos retribuidos, a excepción de los de delegados y secretarios nacionales de Servicios, jefes de departamentos y jefes, secretarios y delegados provinciales de Servicios en las provincias, se saquen a concurso entre mutilados, ex cautivos, ex combatientes y huérfanos de guerra.

Dentro de cada categoría se establecen distintas puntuaciones, según los méritos militares y tiempo de duración en el frente o en la prisión marxista. El plazo para la presentación de instancias terminará el 15 de Enero próximo y los concursos habrán de ser resueltos antes del 15 de Febrero siguiente.

Inglaterra exige de Francia

La entrega de considerables cantidades de trigo

Amsterdam.—La falta de las tan esperadas entregas de trigo australiano y canadiense ha decidido a Inglaterra a obligar a su aliado francés a ponerse a su servicio ya antes de que este último haya podido notar algo de las facilidades prometidas por Inglaterra, que según dijo J. Simon en la Cámara de los Comunes habrá de obtener Francia por el convenio financiero recientemente firmado. Pero por de pronto Francia se ve obligada a cubrir la falta de las existencias de trigo inglés destinando para este fin las suyas propias. En las semanas próximas se embarcarán ya parte de las cien mil toneladas a que asciende el total de las existencias de trigo en Francia, con destino a Inglaterra. El trigo se embarcará, según se dice, provisionalmente, porque Inglaterra se compromete a devolverlo tan pronto como ingresen los envíos canadienses

y neozelandeses. Esto se puede considerar más bien como palabras de consuelo, ya que el transporte se hace por vía marítima a través de zonas nada seguras.—Arco Spes.

El precio del mercurio

La edición de París del «New York Herald Tribune», del 9 de Diciembre, publica lo siguiente:

El precio del mercurio en almacén, en Londres, ha subido a libras 128 el frasco, contra libras 110 anteriormente. El precio f. o. b. en los puertos españoles e italianos es actualmente de libras 123, contra libras 105.

La Agencia Exchange Telegraph da cuenta de que la emisora de Roma informa que las existencias en poder del Sindicato italo-español del mercurio, es de 67.000 francos, y que el precio ha sido subido a libras 125 por frasco, que es el más alto en los últimos veinte años.—Arco Spes.

La campaña de Navidad en Segovia

Ayer disertó Luis Felipe de Peñalosa sobre «El Arte y las Navidades»

Ayer, en la Universidad Popular (Acción Española), se celebró la segunda conferencia del cursillo organizado por la Juventud Femenina de Acción Católica, correspondiente a la «Campaña de Navidad». Ocupó la tribuna el licenciado en Historia, don Luis Felipe Peñalosa, propagandista católico. Como el día anterior, presidieron el acto los muy ilustres señores vicario general del Obispado y arcediano de la Santa Iglesia Catedral, el consiliario diocesano de la Juventud Femenina de Acción Católica, los consiliarios parroquiales y varios propagandistas católicos. Asistió un público muy numeroso que llenaba totalmente el amplio salón de actos de la Universidad Popular.

don Luis Felipe de Peñalosa, quien desarrolló brillantemente el tema «El Arte y las Navidades».

Comenzó diciendo que iba a limitarse a poner unas ilustraciones a la conferencia del día anterior. El Nacimiento es una idea franciscana producida por la revolución que San Francisco promovió en el mundo cristiano en su tendencia a acercar más la figura de Cristo, a hacerla más humana.

Anteriormente se representaba casi siempre al Señor como el Todo Creador, como en actitud de Juez, en Majestad. En cambio a partir de San Francisco son preferidos los temas ya amables, ya tristes, de la vida de Cristo, pero siempre conmovedores. Dice que aunque las manifestaciones

nes artísticas provocadas por la celebración de la Navidad abarcan muy diversos géneros, especialmente las artes plásticas y la música, se va a limitar exclusivamente a las primeras, y dentro de ellas de un modo especial a la pintura.

La época más abundante en representaciones pictóricas del Nacimiento de Jesús, es la Edad Media, por significar la cúspide del arte religioso. Estas obras de los pintores mal llamados primitivos hay que mirarlos con un espíritu sencillo, sin ánimo de crítica, sin parar mientes en los anacronismos, con los ojos ingenuos de un alma devota y exuberante como era la suya.

Distingue dos temas principales, el tema de la Natividad propiamente dicha, la Adoración de los pastores, etcétera, y el tema de la Adoración de los Magos, tan propicio al desarrollo de la fantasía del artista.

Enumera las distintas interpretaciones de estos temas en las diferentes épocas y escuelas, a partir de las Catacumbas, Edad Media, Renacimiento y Tiempos modernos, con la tendencia del siglo XIX a efectuar reconstrucciones arqueológicas, las más de las veces frías y sin espíritu piadoso, y la reacción contemporánea de dos grupos de pintores, uno francés, con Maurice Denis a la cabeza y otro alemán con Mathaus Schiesl, que intentan volver a la antigua ingenuidad medioeval.

El conferenciante hace desfilar ante la pantalla algunos cuadros relativos al Nacimiento, entre ellos primitivos italianos y flamencos, un Nacimiento de la época veneciana del Greco y otras obras de pintores del Siglo de Oro, figuras de Nacimiento del siglo XVII y modernas y reproducciones de los pintores citados anteriormente, para terminar con unas ilustraciones profanas de un dibujante inglés en las que aparece el famoso Padre Noel dejando sus juguetes, en vez de por la clásica chimenea, en la boca de un cañón.

Esto le hace pedir un recuerdo para los que más allá de nuestras fronteras pasarán las próximas Navidades en la tristeza de la guerra, como hasta hace poco, durante estos últimos años, las pasamos nosotros, pues la paz de que actualmente gozamos no debe hacernos egoístas, sino pedir a Dios que este Padre Noel, que por hacerse laico ha tenido que dejar sus juguetes en las trincheras, venga con nuestros Reyes Magos a adorar al Niño de Belén.

La magnífica conferencia de don Luis Felipe de Peñalosa, a la que puso acertadas ilustraciones, fué seguida con enorme interés, escuchando el conferenciante al final una ovación entusiasta, siendo después muy felicitado.

Como todos los actos de Acción Católica, terminó éste rezándose un

Todas las actividades de la Sección Femenina con magníficas fotografías y dibujos en el Almanaque de 1940 de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

La conferencia A continuación ocupó la tribuna



V.º da DE M. Lobo SASTRE. Comunica a su numerosa y distinguida clientela y público en general que continúa sus actividades industriales en Pañería y Sastrería sirviendo con el esmero y prontitud con que lo hizo hasta la fecha

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª Serapia Cenzano Rufrancos Viuda de Melero Terciaria Carmelita Que falleció en Madrid el 22 de Diciembre de 1938 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. D. E. P. La familia, Ruega a sus amistades la encomienden a Dios Nuestro Señor, favor por el que les vivirán eternamente agradecidos. Las misas que se celebren el día 22, en la parroquia de Santo Tomás, a las nueve; en la hermita del Santo Cristo del Mercado, a las ocho y media, y la del 23, a la misma hora; en los Padres Misioneros, a las ocho y media, el día 22; las conventuales de este día, en Castroserracín y Carrascal del Río, de esta provincia, y la que se diga en Madrid, el día 22, en Jesús de Medinaceli, a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.